

Editorial

Bienvenue, Yvan Jeanneret

Chères lectrices, chers lecteurs,

Destiné prioritairement aux praticiens du droit pénal et de la procédure pénale, forumpoenale a cherché, dès sa création en 2008, à informer de manière aussi complète que précise les juges, les procureurs et les avocats sur les dernières évolutions dans les domaines du droit pénal matériel primaire (champ d'application de la loi pénale, conditions générales de la punissabilité, peines et mesures, infractions), du droit pénal matériel accessoire (circulation routière, stupéfiants, étrangers, économie et finances, etc.), de la procédure pénale, du droit pénal des mineurs, de l'exécution des sanctions pénales et de l'entraide internationale en matière pénale. Dans notre quête permanente d'un équilibre entre la rubrique doctrinale et la rubrique jurisprudentielle, ainsi que, au sein de cette dernière, entre les arrêts de la Cour européenne des droits de l'homme, du Tribunal fédéral, du Tribunal pénal fédéral et, last but not least, des juridictions cantonales de première ou de seconde instance, nous nous sommes toujours efforcés d'ouvrir nos colonnes aux décisions et aux contributions rédigées en langue française et en langue italienne; à cet égard, nous n'avons pas abandonné le secret espoir de voir se développer, quantitativement et qualitativement, la diffusion puis la réception à l'est de la Sarine et au nord du Gothard de la pratique judiciaire et des apports scientifiques d'origine romande et tessinoise.

Afin de renforcer l'ancrage également latin de la revue, nous qui nous sommes attachés à accompagner la naissance puis la petite enfance de forumpoenale avons aujourd'hui le grand privilège d'accueillir au sein du collège éditorial notre collègue Yvan Jeanneret, professeur à l'Université de Neuchâtel et avocat au barreau de Genève. Nous lui souhaitons la plus cordiale bienvenue, nous félicitons d'une collaboration qui sera nécessairement fructueuse et nous réjouissons de pouvoir vous faire bénéficier, chères lectrices et chers lecteurs, d'un instrument de travail plus riche encore: les nombreux contacts qu'Yvan Jeanneret, au gré notamment de son activité de praticien du droit pénal, a pu nouer avec les acteurs du monde judiciaire en sont le garant.

En 2012, la déferlante des décisions et articles relatifs au code de procédure pénale unifié ne s'arrêtera pas, bien au contraire. forumpoenale ne manquera pas d'en rendre compte. Le présent fascicule, consacré pour moitié à des questions procédurales, l'atteste d'ores et déjà.



Jürg-Beat Ackermann,



Bernhard Sträuli,



Wolfgang Wohlers

Willkommen, Yvan Jeanneret

Liebe Leserinnen, lieber Leser,

Vorrangig für Praktiker des Straf- und Strafverfahrensrechts bestimmt, hat forumpoenale seit seiner Entstehung im Jahre 2008 versucht, Richter, Staatsanwälte und Rechtsanwälte über die neuesten Entwicklungen auf den Gebieten des materiellen Kernstrafrechts (Geltungsbereich des Strafgesetzes, allgemeine Voraussetzungen der Strafbarkeit, Strafen und Massnahmen, Straftaten), des materiellen Nebenstrafrechts (Strassenverkehr, Betäubungsmittel, Ausländer, Wirtschaft und Finanzen, usw.), des Strafprozessrechts, des Jugendstrafrechts, des Strafvollzugs und der internationalen Rechtshilfe in Strafsachen so vollständig wie präzise zu informieren. Bei unserem beständigen Streben nach Ausgewogenheit zwischen der Aufsatz- und der Rechtsprechungsrubrik, sowie, innerhalb Letzterer, zwischen den Urteilen des Europäischen Gerichtshofes für Menschenrechte, des Bundesgerichts, des Bundesstrafgerichts und, last but not least, der kantonalen Gerichte erster oder zweiter Instanz, haben wir uns immer bemüht, unsere Spalten für Entscheide und Abhandlungen in französischer und italienischer Sprache zu öffnen; dabei haben wir die heimliche Hoffnung nicht aufgegeben, die Gerichtspraxis und die wissenschaftlichen Beiträge aus der Westschweiz und dem Tessin mögen, sowohl quantitativ wie auch qualitativ, eine bessere Verbreitung und Aufnahme östlich der Saane und nördlich des Gotthards erfahren.

Um die auch lateinische Verankerung der Zeitschrift zu stärken, haben wir – die Betreuer der Geburt und der frühen Kindheit des forumpoenales – heute das grosse Privileg, unseren Kollegen Yvan Jeanneret, Professor an der Universität Neuenburg und Rechtsanwalt in Genf, in den Kreis der Herausgeber aufnehmen zu dürfen. Wir sprechen ihm ein sehr herzliches Willkommen aus, blicken auf eine Zusammenarbeit die nicht anders als fruchtbar sein wird und freuen uns, Ihnen, liebe Leserinnen und lieber Leser, ein noch reichhaltigeres Arbeitsinstrument zugutekommen zu lassen: Die zahlreichen Verbindungen, die Yvan Jeanneret, namentlich im Rahmen seiner Tätigkeit als Praktiker des Strafrechts, mit den Akteuren der richterlichen Gewalt hat knüpfen können, bürgen dafür.

2012 wird die Flutwelle der Entscheide und Abhandlungen zur vereinheitlichten Strafprozessordnung kein Ende finden, ganz im Gegenteil. forumpoenale wird es nicht versäumen, darüber zu berichten. Das vorliegende Heft, zur Hälfte strafverfahrensrechtlichen Fragen gewidmet, bescheinigt es jetzt schon.

Jürg-Beat Ackermann, Bernhard Sträuli, Wolfgang Wohlers